

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Hessen · Kaiser-Friedrich-Ring 77 · 65185 Wiesbaden

Mitglieder von Bündnis 90/DIE GRÜNEN Hessen

**Bündnis 90/DIE GRÜNEN Hessen**

**Kathrin Anders  
Landesvorsitzende**

Landesgeschäftsstelle  
Kaiser-Friedrich-Ring 77  
65185 Wiesbaden  
k.anders@ltg.hessen.de

Bad Vilbel, 09. Dezember 2024

Liebe Freundinnen und Freunde,

die Diskussion um die Auslandsreisen nach Israel und in die USA unseres Co-Landesvorsitzenden Andreas Ewald hat zahlreiche Fragen aufgeworfen, die nicht nur die Integrität unserer Partei, sondern auch das Vertrauen in unsere Arbeit betreffen. Die bisherigen Versuche, diese Fragen zu klären, haben nicht die Transparenz gebracht, die notwendig ist, um das Vertrauen unserer Mitglieder zurückzugewinnen und unbelastet und geschlossen in den anstehenden Bundestagswahlkampf zu starten.

Ich habe mich stets mit Nachdruck für eine umfassende und ehrliche Aufarbeitung dieser Angelegenheit eingesetzt. Dabei wurde jedoch deutlich, dass der für Parteispenden zuständigen Bundestagsverwaltung nicht alle relevanten Unterlagen zur Bewertung vorgelegt wurden. Wichtige Informationen, wie klare Kostenaufstellungen der Reisen, Angaben über ihren Charakter und Bezug zur politischen Tätigkeit sowie vollständige Details zur USA-Reise, fehlen weiterhin. Selbst der Upload der Dokumente am vergangenen Mittwoch bleibt unvollständig, und erneut wurden entscheidende Unterlagen nicht offengelegt. Andreas Ewald hat diese Reisen in seiner Funktion als Landesvorsitzender absolviert. Sie nun als Privatsache abzutun, ist grotesk und widerspricht den Tatsachen.

Im Verlauf der letzten Wochen habe ich außerdem erkennen müssen, dass innerhalb unserer Partei Strukturen existieren, die nicht immer den Prinzipien von Transparenz, Offenheit und Respekt entsprechen. Entscheidungen werden häufig in kleinen Kreisen getroffen, wichtige Informationen bewusst zurückgehalten, und die Diskussionen überschreiten mitunter die Grenzen eines sachlichen Umgangs.

Dabei haben einige Angriffe auf meine Person deutlich gemacht, dass die Auseinandersetzung um diese Fragen weit über das sachliche Maß hinausgegangen ist. Solche Vorfälle unterstreichen umso mehr, warum wir als Partei den Anspruch haben müssen, einander respektvoll zu begegnen, auch in schwierigen Situationen.

Die rechtliche Perspektive zu den Reisen ist eindeutig: Reisen, die als geldwerter Vorteil zu bewerten sind, stellen Zuwendungen an die Partei dar. Solche Zuwendungen durch gemeinnützige Organisationen oder Staaten außerhalb der Europäischen Union sind nach dem Parteiengesetz unzulässig. Diese Vorgänge müssen unabhängig geprüft und die Konsequenzen gezogen werden, die unsere Werte und die gesetzlichen Vorgaben einfordern.

Ich habe mich in meiner Funktion als Landesvorsitzende für diese Klärung eingesetzt. Doch der Umgang mit dieser Angelegenheit hat mir gezeigt, dass ich unter den aktuellen Umständen die notwendige Veränderung und die Wiederherstellung des Vertrauens nicht vorantreiben kann. Mit der zunehmenden Verstrickung der Partei in diese Debatte, Strafanzeigen gegen Vorstände und Prüfungen durch die Staatsanwaltschaft sehe ich mich außerstande, den erforderlichen Reformprozess mit der Glaubwürdigkeit zu führen, die diese Situation erfordert.

Aus diesem Grund stelle ich meine Funktion als Landesvorsitzende von Bündnis 90/Die Grünen Hessen mit sofortiger Wirkung zur Verfügung. Mir fällt dieser Schritt nicht leicht, weil die Neuaufstellung in der Opposition erste Früchte trägt und mir die Zusammenarbeit mit Euch in den Kreisverbänden immer viel Freude bereitet hat.

Dieser Schritt ist jedoch notwendig, um den Weg für eine neue, unbelastete Führung zu ebnen, die unvoreingenommen die Aufarbeitung der Reisen und die dringend anstehenden Reformen unserer Partei in Hessen vorantreiben kann. Unsere Arbeit muss wieder in klaren, transparenten und demokratischen Strukturen stattfinden, damit wir uns auf das konzentrieren können, was wirklich zählt: die politische Arbeit im Sinne unserer Werte und Ziele.

Vielen Dank für Eure Unterstützung, Eure Offenheit und Euer Engagement. Ich freue mich darauf, mit Euch gemeinsam einen erfolgreichen Bundestagswahlkampf zu führen und die Grünen in Hessen wieder auf eine starke Grundlage zu stellen.

Viele Grüße

Kathrin  
Anders